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令和３年白老町議会人口減少に対応する政策研究会会議録 

 

令和３年１１月１０日（水曜日） 

  開  会  午前１０時００分 

  閉  会  午前１１時１２分 

                                          

○会議に付した事件 

協議事項 

１．政策提言に向けて 

２．視察について 

                                          

○出席委員（７名） 

 座   長  大 渕 紀 夫 君   副 座 長  佐 藤 雄 大 君 

 委   員  西 田  子 君   委   員  氏 家 裕 治 君 

 委   員  久 保 一 美 君   委   員  貮 又 聖 規 君 

委   員  森   哲 也 君 

                                          

○欠席委員（１名） 

委   員  長谷川 かおり 君 

                                         

○職務のため出席した事務局職員 

       事 務 局 長   本 間   力 君 

       主 査   八木橋 直 紀 君 

       主 任   神   綾 香 君 
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人口減少に対応する政策研究会（第２８回） 

                    

【調査事項】  

事務調査：人口減少に対応する政策研究「若者定住」について 

 １．視察について 

○大渕座長 本日は視察と提言に向けて意見を伺いたい。 

○本間局長 視察のテーマは「地域おこし協力隊の取り組み」とし、日程については 11 月 24 日か

ら 25 日の 1 泊 2 日の行程で東川町と三笠市を訪問する。 

東川町は地域おこし協力隊の人数が昨年実績で全国トップの 48 人、三笠市においても 19 人とい

う実績がある。 

東川町からは当日の視察ベースの資料を提供いただいているが、項目が多いので当日に深堀して

聞きたいものを上げてほしい。三笠市についてはホームページ等から抜粋した資料を用意したので、

こちらについても掘り下げたい事項を上げてほしい。 

○貮又委員 東川町の視察は１人１万円の費用がかかるとのことだが、その価値があり実績も積ん

でいると思うので、実際に視察でどれぐらいの収入を得られているのかを知りたい。 

資料の中で深堀して聞きたいのは日本語学校事業。白老町も多文化共生のまちづくりを掲げてお

り、また政策研究会でも海外からの技能実習生などの話題も挙がっているので、カリキュラムの作

り込みや運営等について深堀して聞きたい。 

オフィシャルパートナー制度について、どのような効果があるか聞きたい。 

○氏家委員 両自治体共に地域おこし協力隊員をこれだけの人数を集めて、それが町にどう役立っ

ていて、地域おこし協力隊の方たちがどう育ってきているかを聞きたい。 

貮又委員と同じように日本語学校のことを聞きたい。町内の外国人技能実習生を抱えている事業

所で話を聞いてきた。外国人の居住環境をまちなかに持ってきたいが、地域の心配事があるとのこ

とだった。そういったことがクリアできるようなことを考えたいとの話もあった。外国人対策は人

口減少を食い止めるためには必要な部分もあると思うので、その辺の話も聞きたい。 

三笠市の高校生レストランはまちおこしの下支えをしているような規模になっており、行政も建

物を建ててやらせてくれているということがすごい挑戦だったと思うのでその辺の話を聞きたい。

白老町も白老東高校や北海道栄高校が教育の面で盛り上げるきっかけがないか探りたい。 

○大渕座長 日本語学校については私も興味のあるところ。介護人材も含めてやっているとのこと。

地域おこし協力隊の費用対効果をどのように考えているかも聞きたい。 

○西田委員 両自治体共に地域おこし協力隊が期間終了後どのような状況になっているのか知りた

い。 

東川町は生まれてきた子供にイスを差し上げるとういうような、三笠市では高校生レストラン経

営など、自分のまちを好きになってもらえるような政策をしている。実際にイスをもらった子供た

ちや学校で授業を受けている子供たちがどう変わってきたのか、まちの人たちはどう受け止めてい

るのか聞いてみたい。 

○佐藤副座長 両自治体共に地域おこし協力隊について詳しく聞きたい。以前、個人的に東川町に

訪問した際に聞いた話では 48 人いるが誰がどこで何をしているのかわからないとのことだったの

で、その辺の情報共有が現在はどうなっているかだとか、西田委員と同様に任期終了後の状況につ

いて聞きたい。 

三笠市については、資料を見ると期末手当や住居を無料で貸し出しなどとなっているので、予算

措置の仕組みや、また、事業承継の詳細について聞きたい。 

○本間局長 今日以降、ほかに聞きたいことがあれば事務局までお知らせ願いたい。 

 

２．提言に向けて 

 

○大渕座長 前回の話では、全体会議の中で出た意見は基本的に全部盛り込むようにすると。中間

報告については提言の中身と全体会議の意見を触れた簡単なものにする。提言の仕方については、

12 月会議の最終日にまず中間報告がされ、そのあと閉会した後、課長も全員いる中で政策提言書を

理事者に渡してはどうかというような話にまとまった。報告書の中身については視察も経た後で最

後の確認をして 12 月会議に臨むという流れでよろしいか。（一同：よろしい） 

○本間局長 ９月会議で中間報告をした項目から提言書を作成する流れになっていると思うが、せ
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っかくなので、今回の視察の中ではその項目を意識いただいて、何かブラッシュアップできる可能

性もあると思うので、そのような観点を押さえていただいて最終的にまとめるという流れがよろし

いかと思う。 

○大渕座長 そのような流れでよろしいか。（一同：よろしい） 

 


